



希望が丘

教育目標 「 自律 尊重 創造 」

《第6号》

上越市立名立中学校

電話 025-537-2204

Fax 025-537-2214

(令和6年10月21日発行)

新たな伝統を創る一步を踏み出しました

～雨にも負けず、名立中学校体育祭が開催されました～

9月21日(土)、体育祭スローガン「名中体育祭革新～創り出そう新たな伝統～」のもと、体育祭を実施しました。今回は、熱中症予防の観点から例年よりも期日を遅らせ、また半日日程としました。当日は、いつ雨が降り始めてもおかしくない天気だったこともあり、競技の進行を早める雨天案を急遽準備しました。開始早々、思っていたよりも早く小雨が降り始め、競技が進むにしたがって雨の勢いは増していきました。綱引きとタイヤ取りを終えたところで会場を体育館に移し、着替えも済ませて熱戦の続きが始まりました。体育祭の締めは各軍の応援合戦、ラストは軍の垣根を越えた名中ソーランでした。大迫力の応援合戦と名中ソーランに、会場となった名立中体育館は大きな賑わいを見せました。雨により実施競技に一部変更が生じましたが、体育祭実行委員が機転を利かせ、後日90m走の決勝と場所を屋内に移して学年対抗ドッジボールを実施しました。



ステージに飾られた大迫力の両軍団旗の2頭

体育祭には学校行事としての目的があり、それを通して目指す姿があります。「成功のために仲間と協力する」「自分の役割をしっかりと果たす」「駆け足で素早く行動する」「呼び掛けられたら返事する」、当たり前のことのように感じられるかもしれませんが、体育祭の活動を通して、生徒たちの成長する姿を見ることができました。競技も、応援も、団旗も、そしてそのために働く生徒会総務、各委員会もみんな、それぞれ精一杯力を発揮して、求められた役割をしっかりと果たすことができました。そして、いろいろな場面で温かい拍手を見ることができました。競技の最終走者に向けられたものであったり、相手の軍の応援に対する手拍子であったり、賞賛の拍手であったり、そういうことが自然にできる名中生の素晴らしさを改めて感じました。体育祭は終わりましたが、音楽祭をはじめ、学校生活はまだまだ魅力的なことがたくさん控えています。体育祭での成長を今後の生活に生かし、名立中学校の新たな伝統をこれからも創り続けていきたいと思います。

雨の中ご観覧くださった保護者、地域の皆様、本当にありがとうございました。皆様のご協力により、本当に気持ちよく体育祭を行うことができました。多くの方に温かく見守られた、とても充実した体育祭でした。心より感謝申し上げます。



場内に響き渡った選手宣誓



あたたか水上で競技しているよう



体育館が揺れた!ラストの名中ソーラン

青軍団長

夏休みの練習から体育祭本番まで、周りの友達に助けってもらうことがたくさんありました。青軍みんなでパフォーマンスを創り上げるために学年関係なくいろいろな話ができ本当に楽しかったです。総合優勝を獲得することができたのはみんなのおかげです。青軍みんなで一緒に頑張れたことは最高の思い出です！



赤軍団長

体育祭の団長を経験して、改めてリーダーの大変さを知りました。ダンスや旗を一から創り上げることはとても大変でしたが、仲間に支えられ、みんなと協力して完成させることができたときは本当にうれしかったです。中学校最後の体育祭、全校みんなで盛り上がることもできたので最高でした！



日頃の感謝を表す ~今回の地域貢献活動は校舎周りの整備です~

10月9日(水)5限に、今年度2回目の地域貢献活動を行いました。今回はターゲットを名立中学校周りの整備と中学校前のバス停整備にしぼりました。広大なエリアを、日頃の感謝を込めて約1時間汗を流しました。学年縦割りの絆班に分かれての作業内容は以下の6つです。

- ・生徒玄関壁面及び体育館玄関の清掃
- ・中学校坂下及び自転車小屋の清掃
- ・中学校前バス停の清掃
- ・サツマイモの収穫
- ・防草シート張り
- ・ウッドチップ作り及びウッドチップ撒き



久しぶりの好天にも恵まれ、絶好の屋外活動日和となりました。名立の子どもを守り育む会の方々からお手伝いいただき、充実した時間を過ごすことができました。

名立中学校で年間2回行われる地域貢献活動は、「感謝」「奉仕」について考えるととても貴重な機会となっており、そのためには「ねらい」の理解と共有が不可欠です。何のために清掃するのか、何のために除草をするのかなど、「ねらい」を意識するだけで活動はぐっと重みを増します。これからも名立中学校は「ねらい」を意識した地域貢献活動を通して、「感謝」と「奉仕」を大切にしていきます。御支援・御協力の程よろしく申し上げます。



肌で感じた平和の尊さ

～生徒代表として広島平和記念式典に参加してきました～

私は8月5日から8月7日の3日間、名立中学校の代表として市内の他の中学校代表生徒とともに、上越市の広島派遣事業に参加してきました。上越から800km以上離れた広島に行く機会は滅多にないですし、何より、これを機に広島へ行き、学校の授業でしか勉強してこなかった戦争の歴史や背景、原爆の被害について学びたいと思いこの様な活動に参加しようと決めました。この広島派遣では主に、当時被爆した周辺地域の被害や戦争の悲惨さ、平和の大切さについてを学びます。



派遣1日目は被爆直後に避難所となった小学校や、平和記念公園内にある資料館とその周辺を廻りました。小学校には被爆者の消息を知らせる伝言が壁一面に書かれており、他にも原爆の熱波や熱線によって焼け焦げた学校の備品が展示されています。平和記念資料館でも被爆地周辺の瓦礫や当時の日用品、被爆者の方々の写真や絵を見ることができます。見学した小学校、資料館どちらの施設に展示されている物も原型が無くなっていました。想像を超える広範囲に、想像を遥かに超える被害が出たとわかり、初日から原爆の恐怖を感じることができました。

2日目に行った、大和ミュージアムには第2次世界大戦で使われた軍艦や兵器のレプリカ、それらの部品の実物が展示されています。10分の1スケールで造られた戦艦「大和」はそれだけでも存在感があり、その迫力に圧倒されました。このように巨大で、重厚な船が実際に動いていたと思うとなかなか信じられませんでした。また2日目は平和記念式典と夜に行われる灯籠流しにも参加しました。世界各国から大勢の方々が参加し平和を願っている姿が強く印象に残っています。

3日目は、広島平和記念公園内の、原爆の子の像という慰霊碑で名中生が作った折り鶴を献呈した後、被爆した当時のまま保存された家の跡を訪ねました。そして最後に、原爆死没者追悼平和祈念館に行きました。これまで原爆や戦争の被害を学ぶのに、実物を見たり当時の写真を見るなどしてきましたが、この施設では被爆者の顔写真を見たり、実際に被爆した方々の話を聞いたりすることができました。そこまで見てきたものとはまた異なる印象で、当事者の言葉一つひとつがとても重く、資料も生々しく、当時のことが目の前に浮かび上がるような感じがして、原爆は本当に投下されたのだと気付かされました。



私はこの体験を通じて、戦争の実態を学び、原爆がもたらした悲劇や平和の在り方について今まで以上に考えることができました。教科書や資料だけではわからないような内容の話も肌で触れることができ、また、一緒に参加した仲間と、平和について語り合うことができたこともとても有意義でした。このように貴重な体験を忘れないようにこれから多くの人に、まずは名立中学校に伝えていきたいと思いました。

新チームで躍動!

～新人各種大会で熱戦を繰り広げました～

《令和6年度上越合同新人各種大会結果》

- ◇女子バレーボール部 Dブロック1回戦 名立 0-2 中郷・妙高・妙高高原
 交流試合 名立 0-1 上越教育大学附属
- ◇野球部 リーグ1回戦 名立・瀬陵・八千浦・直江津・直江津中等 4-9 糸魚川東・能生
 リーグ2回戦 名立・瀬陵・八千浦・直江津・直江津中等 3-1 柿崎・大潟町・頸城・吉川
- ◇特設陸上部が出場する予定だった新人陸上大会は雨のため中止となりました。

女子バレーボール部 部長

新チームになってみんなで練習メニューを決めてがんばってきましたが、実際に大会に出るとできていない部分がたくさんあったので、これからの練習で改善していきたいです。試合中にはみんなで声を出し、今までよりもボールをよく見て動くことができました。今回の大会で一人一人課題が見つかったなので、それらをチーム全体の目標と結び付けてがんばります。



野球部 部長

部長となり初めて迎えた新人戦ではチーム全員で協力して一勝できてとてもうれしかったです。合同チームをまとめるのは大変でしたが、全員が声を出すうちに、気持ちが一つになっていきました。これからもチームの目標を大切にして、みんなの気持ちを一つにできるようがんばります。



【11月の主な予定】

日	主な予定	日	主な予定
1(金)	名立駅伝事前指導&試走	16(土)	
2(土)		17(日)	
3(日)	文化の日 名立駅伝	18(月)	学校保健委員会 3年生進路説明会
4(月)	振替休日	19(火)	生徒朝会
5(火)	全校朝会 教育相談 学校運営協議会	20(水)	
6(水)	3年上進連テスト	21(木)	フッ化物洗口
7(木)	教育相談 フッ化物洗口	22(金)	
8(金)	漢字検定 定期テスト前部活動停止～11/15	23(土)	勤労感謝の日
9(土)		24(日)	
10(日)		25(月)	
11(月)	質問教室	26(火)	絆スクール集会 SC勤務
12(火)	学校研一斉研修 給食後放課	27(水)	
13(水)		28(木)	専門委員会 フッ化物洗口
14(木)	1年ブラッシング教室 フッ化物洗口 質問教室	29(金)	プロに学ぶ会
15(金)	定期テスト③	30(土)	

SC…スクールカウンセラー